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今日济南

好好的大楼才用12年就拆了
11名代表联名提交议案：既有建筑不能说拆就拆

本报2月29日讯(记者
马云云 戚淑军) “建

议济南市的公车、公交车
和出租车都用上咱济南产
的汽车。”29日，济南市人
大代表、高新区政法委书
记张金龙表示，这将降低
成本，还将树立济南市的
良好形象。

济南从2009年开始有
了自己产的轿车和大客
车，落户高新区孙村新区
的吉利汽车、青年汽车两
大民营汽车集团已经为济
南量身打造了多款轿车和
客车。但目前济南市的公
车、公交车和出租车绝大

多数为外地产汽车，“应该
考虑使用咱自己产的车。”

张金龙说，这一做法在武
汉等城市已经有先例，济
南有这样做的条件，建议
政府出台相关保护性政
策。

“这样有很多好处。”

张金龙说，一方面是成本
低，政府采购时可以谈下
价格来，而且方便维修，配
件供应充足，还能带动济南
市经济发展，增加财政收
入。还有一个重要方面，就
是可以让这些在马路上跑
的汽车成为济南市的城市
名片，利于提升城市形象。

本报2月29日讯(记者
赵丽) 29日，章丘市委

书记江林接受本报采访
时透露，对市民意见很大
的“北四厂”，他们已启动
搬迁 ，还市民一片蓝天。

搬迁后，城市北部瓶颈将
打开。

“去年，章丘取缔白云
湖废旧塑料加工力度很
大，在社会上引起强烈反
响。今年，我们的任务是整
顿非法采石。”29日，章丘
市委书记江林接受本报采
访时表示，章丘将严格新
上项目环保审批，坚决关
停污染严重企业，加强生
态环境保护。

而对居民意见很大的
“北四厂”，章丘已启动搬
迁。江林介绍说，在百脉泉
公园看到的冒黑烟的烟囱
就是“北四厂”，包括明水
化工、鲁明化工、明水热电
和华饰纸业四家企业，周
围的居民深受其害，对章
丘的环境影响很大，搬迁
后将还市民一片蓝天。

而随着“北四厂”的搬
迁，城市北延的瓶颈也将
打开。江林说，届时章丘城
区将向北拓展5公里，济青
路将由城郊道路变为章丘
的城市主干道。届时，北外
环将建308国道，该项目
已经批复。

在交通方面，章丘今
年也将有大动作。江林介
绍说，目前章丘有济青路、

经十东路、章丘大道、济青
高速和济莱高速5条道路
与济南对接，加上改建后
的胶济铁路保留了章丘
站，章丘半小时进济南已
成为现实。

今年章丘还将集中规
划建设南北两条新外环，
对东外环进行北延，使城
市框架进一步拉开，在更
高层次上实现与济南的对
接融合。江林说，另外，章
丘今年将投资4000万元提
升经十东路，对经十东路
收费站以东到章丘明水一
带在绿化、照明等方面进
行提升。

本报2月29日讯(记者
孟敏 实习生 刘华东
杨亚平) “要把12345打造
成济南的新名片。”2月29
日，四位全国人大代表到
12345接热线时建议，今后
济南新招考的选调生、公务
员要先到12345接听两个月
热线，这是了解民情、了解
济南的好方式。

29日上午10时许，李长
顺、张才奎、邓宝金、荣兰祥
四位全国人大代表来到济
南12345接听热线，听取民
意。“学校小饭桌一月要260
元，还要一交一个学期。”李

长顺耐心地听一位孩子家
长反映的情况：学校小饭桌
的价格偏高，食物营养价值
低，希望降低价格、按月收
费。李长顺表示，会与学校进
行协商，考虑部分家庭实际
经济状况，合理地收取费用，
提高学生用餐的营养价值。

据了解，12345市民服
务热线2008年9月26日开
通，从刚开始的访问量很
少，发展到2月28日当日访
问量达到266353次，公开政
务信息512条，27001人次网
上办事，信息反馈受理5 9
件，累计受理了306 . 5万件

事项。
“‘12345，服务找政府，

事事有回音，件件有答复’
的工作态度，让老百姓的事
儿解决了，气儿也顺了，实
实在在为老百姓服务，应该
打造成济南的名片。”原济
南钢铁集团总经理、党委书
记，全国人大代表李长顺表
示。

济南市文联副主席、杂
技团团长，全国人大代表邓
宝金更是通过讲述自己三
次拨打12345热线的经历，
表达了对热线平台的认可。
山水集团董事长、全国人大

代表张才奎表示，12345是
政府与市民沟通的纽带和
桥梁。山东蓝翔职业技术学
院院长、全国人大代表荣兰
祥说，12345能为民解决实
事。

“今后，济南新招考的
选 调 生 、公 务 员 要 先 到
12345接听两个月热线，真
正了解老百姓的需求，清楚
济南的实际状况，这是一个
提升锻炼的好方式。”四位
人大代表都表示，要像推广
济南交警一样推广12345，
把这个建议带到全国两会
上。

本报2月29日讯(记者
马云云 戚淑军 ) “一栋
一万平方米的楼房，如果拆
掉的话，至少要产生1500万
立方米的垃圾。”在今年的
两会上，来自历城区代表团
的11名人大代表联名提交
了“关于现代建筑物的综合
管理和使用问题”的议案：
减少建筑“短命”现象。

济南市人大代表、山东
智邦改建加固工程有限公
司董事长胡正春是议案的
提出者之一。从事建筑行业
多年，他见过很多建筑随意
拆建的现象，建筑寿命普遍
较短。

“建筑‘短命’的一个非
常重要的原因是社会快速

发展，特别是城市化速度很
快，导致大量拆迁。有学者
统计，自新中国成立以来的
建筑物，不是正常寿命拆除
的，近20年以内的占1/3，在
50年内的占1/3，超过正常
寿命的不足1/4。”

他举了个例子，振华
商场北侧曾经有一栋商住
楼，1997年建的，设计使用
年限为50年，但2008年就
在片区的改造提升中被拆
掉，“才使用了12年，太可
惜了”。胡正春认为，类似
的做法对环境产生极大的
不利影响，并产生大量的
资源浪费，所以议案中主
张在适当的条件下，对既
有建筑进行改造比简单拆

迁效果好得多。
他大致算了算，一栋一

万平方米的楼房，如果拆掉
的话，至少要产生1500万立
方米的垃圾，之后的处理和
运输过程都要产生垃圾，如
果在此基础上重建相同面
积的建筑，至少需要新投入
2000万元，如果改造的话，
300万元就够了。

胡正春透露，事实上，
大量的建设已经让建筑资
源出现短缺，再这样重复建
设，会更严重。“沙子是很普
通的东西，上世纪90年代盖
房子的时候，我们从长清
拉，那时河里、地里满满的，
1996年以后就得去泰安了，
现在泰安也没了，要到南方

去拉。”胡正春无奈地说，
“沙子是这样，石子儿、矿
山、水泥呢？只能开采，破坏
了大量山体。”

议案提出，由建筑主管
部门负责，设立专职部门，
对旧房拆除改造进行立法
管理。成立评估处室，对旧
房拆除与改造利用价值和
投资等综合指标进行评估，
实行准拆审批制度。建议对
建筑物建立工程档案，由相
关部门专门负责管理，特别
是对使用年代较长，工程存
在安全隐患的逐一进行普
查，发现问题及时改造，“目
前工程改造过程中，能查到
档案及图纸的不足四分之
一。”

人大代表建议：
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